
E gli uomini di Fini temono: «Beriusconi cedera» 

«Quegli ex dc 
vogliono fregarci» 
An furibonda con i Ccd 
Gli ex democrisliani del Polo provano a prendere le distan-
ze della destra, e da An arrivano reazioni furibonde. «Ha ra-
gione Mastella: il 5% dei voti che hanno preso al centra so-
no proprio pochi...», ironizza La Russa. «£ cominciata la 
lunga marcia dei satvatori della Patria. £ un'operazione di 
Scalfaro... Vogliono incastrare An con Fisichella. E Berlu
sconi cedera...», spiega Publio Fiori. Dice Gustavo Setva: «E 
la politica delle chiacchiere. II centra non esiste...». 

STEFANODI 
• ROMA. Destra, vade retro! E 
adesso, dopo il voto, gli ex demo
crisliani del Polo fanno gli scongiuri 
per la stretta vicinanza con i post-
iascisti di An. E altera, teniamo le 
dislanze, prego! E cosi, via col val-
zer delle dichiarazioni. II professor 
Buttiglione, la bulla sul versante 
storico. iflasta con il djciannovi-
smo», fa sapere il segietario del 
Cdu, che se la preride con // Gior-
note di Feltri, con Pannella e Fer-
rara e compagnia, ma anche con 
Fini che «ha civellalo con quell'a-
la enon ha preso a sufficienza le 
dislanze da chi ci ha dipinti cosi 
schiacciati a destra*. Poi, un'ana-
lisi spietata delta sconlitta eletto-
rale, con accuse che calano diret-
tamente (anche) su via delta 
Scrofa: «E stato un errore aver 
cacciato Dini, un errore andare 
alle elezioni prima di raggiungere 
un accordo sulle riforme.,.». 

•4nAntropplnostalgici...» 
E none il solo, ilfilosofodi piaz

za del Gesu, a parlare questo lin-
guaggio.llsuaaniicodiparjito.Aji-. 
gelo Sanz*.la melte cos), .La musi-
ca,denlro lacoalizione deve eam-
biare, mm& peflsabile cllsshjjfftla.' 
voce.pia grossa possa imporretla 
sua volonta...». Ma a ehiamaje di-
reltamente in causa il partita di Fini 
e Clernente Mastella, che ieri si e 
concesso un pranzo con Antonio 
Di Pietro. "Alleanza nazione e la de
stra, non e I'area moderata - eom-
menla il presidente del Ccd -. Dico 
di piii: in periferia alcuni degli uo
mini di An hanno ancora un pa' di 
nostalgie... Se loro pensano di con-
linuarea ragionare in quesli termini 
rischiano di tomare indietro.,.». 

Parole e analisi che mandano in 
bestie capi e sottocapi di via della 
Scrota. E dai colonnelli di Fini arri
vano repliche durissime e sprez-
zanti. «II centro e debole? Ah be', 
Mastella ha propria ragione. Infatti 
II5% dei voti che hanno raggranel-
lato insieme Ccd e Cdu e dawero 
poco„.», ironizza Ignazio La Russa, 
che racconta in questo modo la 
sconfitta di domenica scorsa: «Poli-
licamenle sono dispiacluto, ma 
umanamenle per nulla depresso, 
neanche un fllo.„», Poi toma agli al-
leati-coltelli ancora protetti della 
scudocrociato: «Se avessero preso 
gli stessi voti della destra, ora il loro 

centro sarebbe sicuramente piu 
forte...». Ma perche, scusi, Forzalta-
lia non e di centro? «Di centra de
stra, diciamo un partita liberate di 
massa... E comunque, una ricerca 
universitaria ha evidenziato che il 
numero maggiore di cattolici prati-
canti havotato per An...». Torniamo 
alle accuse di Mastella, onorevole 
La Russa, «Be', allora diciamo che 
se loro hanno il 596 dei voti, I'area di 
centro dell'Ulivo ha invece I'11%, 
capita? Ecomunque sono cose che 
dice Mastella, che non si dovrebbe 
agitare tanto... Forse gli secca non 
essere stato eletto, che dice?». Pero 
quakosa La Russa loconcede. Ed e 
questo: «E vero, il Polo si doveva 
moslrare piu moderata, ma questo 
non dipende dalla destra. Ci sono 
degli eslremisti di centro, ad esem-
pio, che sono andati aU'assalto dei 
magistrati e delta stato sociale... 
Come vede anche Mastella, si pu6 
essere piu moderati a destra e a si
nistra che al centro 

«Uni niMowadl Scalfaro-
Durissimp coji.i suoi ex amid di. 

partita e Publio Fiori. «Vedo che e 
cominciata la luhga marcia nel de-
serto di Mastella e compagni»com- > 
menta lex ministro di An -. Marcia 
che si concludera verso novembre, 
quando il govemo avra le prime dif-
ficolta e arriveranno i satvatori della 
Patria... Non hanno ancora deciso 
quale sara I'alteggiamenlo di Berlu
sconi, ma vogliono prendere le di
slanze da An». Scusi, onorevole, ma 
chi sarebbero gli ispiratori di tutto 
questo? «Da Scalfaro in giO...». E il 
Cavaliere, in tutto questo, secondo 
lei cosa fara? «Echiaro: e cornbattu-
to dall'idea di entrare nella partita 
del centro e dall'idea di allentare i 
rapporti con An. Questi se lo man-
giano, altroche!». E quindi? «E quin-
di Berlusconi sara attratto inevita-
bilmente dal discorso del centro. 
La spinta e troppo forte e troppo 
preoccupata di prendere le dislan
ze da noi. E una cosa continua: at-
tento alia destra, attento alia de
stra...*. 

Fiori sospira, poi riprende: «Que-
sti qui si sono gia incontrati con Di
ni, che rappresenta I'avanguardia 
di questa operazione contra di noi. 
Ma attenzione, e un'operazione 
che pu6 riusciresolo se riusciranno 
ad immobilizzare An. E ci stanno 

provando di brutto...». In che mo
do? «Basta pensare alle voci di Fisi
chella alia presidenza del Senata, 
un'altra operazione ispirata da 
Scalfaro. Cos) An finisce prigioniera 
nelle mani di Fisichella, e appena si 
azzarda a dire qualcosa quello la 
scomunica...«. 

"II centra? Non esiste-
•Non mi piacciono queste ma-

novrei. Scuote la testa, perplesso e 
preoccupato, anche Gustavo Setva; 
•11 centro non esiste.Esisteil centro-
destraeilcentrosinislra...». Eppure, 
molli nel Polo non la pensano cost, 
onorevole... «Noi abbiamo prepa-
rato un progetto di opposizione. E 
di questo che ci dobbiamo oceupar 
re adesso, non mettersi a trafficare 
per fare ribaltoni e ribaltoncini...*. 
Ma lei come la spiega questa trene-
sia di Mastella e Buttiglione? «E la 
politica delle chiacchiere, delle pa
role. Dobbiamo preoccuparci di 
quella dei fatti...». E Berlusconi resi
sted alle sirene centriste? «Resiste-
ra, resistera... E poi noi non voglia-
mo ne il ruolo di guida del Polo ne 
quello del govemo. Non ci sono le 
condizioni, ne ora ne forse mai, per 
una maggioranza di destra...*. Ma 
chissa queste assicurazione basta-
noal Cavaliere spaventato... 

EII capogruppo 
dIForza Italia 
riachla dl non 
essero rieletto 

OiKKiaatantiiidcollegio 

compraMettmlriBportlfnHed 
An. II-caso SassarKaiecoiida degli 
svHupol, potielibc csNfc opjetto dl 
esaiiwatMloiiazloiule.lfanisoao 
legriall'esttoelettonle ad collegia 
iwlaomlnle<HSaiuridov(Paoto 
Mancahavttitoptrb<dJsaDiiil»coa 
unostartodlSOvotisuldeputato 
usceirtedAnCarmeMnoPorcu. 
Portuecomunquetomato in 
ParlamentoessendoitjUiiHicstato 
ndU quota proportionate della 
Sardegna. Mi una revbionedele 
sdiedeeddconteggLessendovitra 
I'aNro 87 schede contestatc e non 
assegute, pobebbe prawcare un 
rtbattoneconrtkztonedlPorcuMl 
coHeglounliKHntiuleeqiidladi 
Nanca, con H ripescaggk) nefta quota 
proporzkmale.SecioawenlSM 
AUeanuNazkmalcamiidoeictto, 
entnmUicaiMtMatincI 
proporzioiuk.potreblMrtcupenre 
ron.AugustoOnnb,deputato 
uscentcbattutonclcoHegiodl 
Scnaniann(Cagltari)daTonlM 
DcdonldcH'Ullvo.Niccuperodl 
AujustoOiinlscoinportcrebbepcro 
la non elezlane di Beppe Pbanu, 
capogruppo di R alb Camera. 

GlanfrancoFuiieSiMa Berlusconi 

Beriusconl: «Un 
eirarediFinl 
non fere accordl 
conRautl» 

Ttoppi voti persi a destra? Cosi 
sembrapeiuariaSIMo Beriusconl, 
die In un'irrtervista a «La NazkHW» 
cribca Fini per i mancati accordl di 
deslstenza con la «Fiamma» dl Pino 
Rauti. «L'accordo che AHeanza 
nazianalenonhapeneguitoconla 
Fiamma di Rauti e n Invece 
essenziale-asserisce II Cavaliere, 
penKroincurante dei suoi proclami 
antHascistl - la frangb estremista 
deHa Fiamma ha penalhtato Fini ed 
IIPolo,cliKredlbileniaecosl,l' 
esbtma destra ha determlnato la 
vrttorla della slnlsba». Berlusconi 
cMarisce il suo pensiero suda 
questkuiedeila leadership del Polo 
(«soao qui e non ho alcuna 
intenzione di lasclare questo 
paese»)etonHapolemlzzarecM 
Di Metro: "Conosdirtilrisullatl, ha 
rituutodidmwimoverecrHiche 
al Polo assoiutamorte hrfondate. 
Quantoall'opposUoneeaisuoi 
rapporti con Dini, Berlusconi 
afferma: «La nostra sari un' 
opposizione responsabHe, serena, 
costrutttva.OuilhaMtoeleggerel 
suoi deputati e senator! con I voti 
ddPdsediRKondazione...chenon 
si sentaasuoagionella compagnia 
cheslesceMoepossiMlee 
prohabHe». 

Dhersa, almeno perquanto 
riguarda I rapport con Rauti, I'fdea 
dlOomertcoFisidteBa>LjrivtnclU 
non arrivera motto presto, questi 
non durano sel mesi come uoK 
afterma.-FralpoteiizUHelettoildl 
destra, e'e stata una fascia di 
dlffidenia,cliehacoiNvollDi 
botglN^iiitelleniiali-prosegiieil 
fondatorediAn - noi liabbiamo 
confusl ed un po'spaventtti, I voti 
dl Rauti ci hanno tatto perdere, ma 

Lepri/Ap nonllrimplangiamo». 

L'INTERVISTA. Pisanu (Forza Italia): no al partito unico del Polo 

«I1 centro? Facciano i conti con noi» 
r3eppe Pisanu sara il capogruppo dei deputati forzisti? «Ve-
dremp»,' nspbhde e poi aggiunge: «Non ci stiamo spostan-
do al centro, ci siamo sempre stati. Siamo la piu grande 
forza centrista. Dini ha una piccola forza, non ha program-
ma, linea political Esclude il partito unico del Polo e an
che il gruppo unico. «£ una garanzia per tutti che la presi
denza di una Camera vada all'opposizione». Polemica con 
Walter Veltroni. 

•OSANN* 
Dovrebbe essere 1'onorevole 

Beppe Pisanu il nuovo presidente 
dei deputati forzisti. II suo nome e 
emerso, in contrapposizione con 
quello di Antonio Martino, tramon-
tato dopo la sconfitta elettorale che 
ha portato Berlusconi a puntare de-
cisamentesulcentro. 

Onorevole Pisanu, illora sari lei it 
nuovo capogruppo? 

E ancora tutto da vedere. Non sia
mo ancora in una fase di dibattito, 
ma solo ad uno scambio di idee. 
Affronteremo l'argomento la setti-
mana prossima, quando ci riunire-
mo per fare il bilancio delle elezio
ni. 

Se H suo nome per la presidenza 

deidepubUeaiKondadlscutere, 
emerge pero con chiarezza la vo-
lonta dl Berlusconi dl ancorare 
Forza Italia al centro. 

Non e'e uno spostamento al centro, 
al centro e'eravamo gia. Cosa e sta
to il tentalivo di Berlusconi di fare 
I'accordo con D'Alema se non una 
politica centrista? 11 movimento e 
sempre stato su queste posizioni, 
anche se ci sono stati momenli in 
cui sono prevalse posizioni piO rigi-
de. 

Intanto e'e Dud che si di da rare al 
centra, landandomesiiggiaCcd-
Cdu. Hon vi tmpeustertsce? 

Mi pare che i nostri alleati abbiano 
•gia risposto, cioe non immaginano 

posizioni esteme al Polo, Comun
que voi vi sbagliate su Dini: non 6 
un rospo.e una talpa sblitaria che 
fa il gioco suo, che a noi pert) non 
interessa. Noi siamo la piu impor-
tante forza centrista d'ltalia, lui ha 
una piccola forza legata all'Utivo. 
Ne mi pare che Dini abbia capacita 
di aggregazione, una linea politica 
e un programma. II centro il suo 
leader naturale ce l'ha: e Silvio Ber
lusconi, confermato dagli elettori. 

Ora, dopo la sconfltta elettorale, 
quail saramw I vostri rapporti con 
An? 

Gli stessi di prima. An e una forza 
moderata di destra, europea,af-
francata, che ha un rapporto saldo 
con Forza Italia. 

Quindi niente partito unico e nem-
meno gruppo unico? 

Non mi pare che ci siano le condi
zioni. Del resto anche Fini ha parla-
to con chiarezza, senza polemica, 
di un rapporto organico tra i gruppi 
del Polo per una condolla d'oppo-
sizionecomuneeorganica. 

Pero ci sono gia dtvergeme sulle 
presidenze di commissione e di 
una delle due Camere. 

Quando verra posto il problema si 
vedra. lo, come ex dc e poi come 

Santaniello: le maggiori violazioni al Tg4 e a Italial, ma anche Rai e Tmc 

II Garante: promuovo la par condicio 
I piO insofferenti alia par condicio Tg4 e Italial. ma anche 
la Rai e Tmc non sono state da meno. E la carta stampata 
ha violato le regole specialmente per quanta riguarda i 
sondaggi. II garante per I'editoria fa il bilancio di una cam-
pagna elettorale che, pero, a suo dire ha riscoperto altre 
forme di confronto e non e stata dominata solo dalla televi-
sione. L'ufficio ha funzionato grazie al sacrificio di chi vi la-
vora ma ora e'e bisogno di una legge organica. 

m ROMA Bilancio della campa-
gna elettorale fatto da uno dei con-
irollori istituzionali per eccellenza: 
il garante per I'editoria. II suo ufli-
cio, nonoslante gli scarsi mezzi a 
disposizione (non bisogna dimen-
ticare lo sciopero messo in atto il 
14 di marzo proprio per richiama-
re I'attenzione sulla necessita di 
dare idenlita professionale e cer-
tezze a quanti ogni giorno si rim-
boccano le maniche e controllano 
che le informazioni fornile da ra
dio, slampa e tv siano rispettose 
delle regole) e arrivato al capoli-

MAKCELLA 
nea della campagna elettorale. 
Con una certa soddisfazione visto 
che il risultalo elettorale per il pro-
lessor Santaniello ha significato in-
nanzitutto che anche in Italia si sla 
andando «verso una democrazia 
sbloccata, in cui I'altemanza final-
mente comincia ad essere una 
possibility concreta*. 

Professor Santaniello, a risultato 
ormal acqulsito, parliamo un po' 
dl questa campagna elettorale vi
sta dal suo osservatorio? 

Prima di tutto mi sembra di poter sot-

CIARHELLI 
tolineare la notevole maturazione 
del corpo sociale. Che da tempo ha 
dimostrato di rifiutare un tipo di tra-
smissione elettorale scomposta, ris-
sosa, declamatoria, retorica, priva di 
conlenuti. La crescita e'e stata anche 
per quanta riguarda la maggior par
te dei conduttori. Owiamente ci so
no quelli che a dispetto della legge 
hanno contlnuato a compiere gros-
se infrazioni e sono stati, quindi, san-
zionati. Ma nell'assieme e la prima 
volta che e'e stata una maggiore re-
sponsabilizzazione da parte di chi 

conduceva programmi televistvi. II 
valore dell'autodisciplina li ha porta-
ti a condune una campagna corret-
ta. 

Cerchlamo di quanttflcare i suoi 
interventl? 

Nelle altre campagne elettorali ab
biamo avuto una quantita di segna-
lazioni da parte di ciltadini, utenti, 
dai nostri terminali ma anche da 
parlamentari. Quasi 600 per le ele
zioni del marzo '94,720 per le euro-
pee. Quest'anno sono state poco piu 
di un centinaio. Una proporzione, 
quindi, superiore ad uno a sei. I Co-
rerart, che hanno per lo piu un pote-
re istrultorio, questa volta hanno se-
gnalato 120 infrazioni da parte del-
I'emittenza locale, una sessantina 
sonoinistruttoria. 

Da questo cosa se ne deduce? 
Ho potuto notare una pifl netta per-
mabilila da parte di audiovisivi e 
stampa alle linee di guida che l'uffi
cio ha dale. Si e creata una linea di 
consenso tra quello che nell'interes-
se di tutti noi indicavamo come la via 
maestra. Ce stata insomma interatti-

vita tra i controllorie chi doveva fa
re informazione. Abbiano anche 
data in questo periodo cento pare-
ri interpretativi a chi ha voluto fare 
riferimento a noi. Mi sembra di po
ter dire che anche in queste stanze 
si e lavorato per rasserenare il cli-
ma complessivo. 

Cosa e'e aH'origlne del camUa-
merrto cite Id ha mdhMuato? 

Una maggiore maturazione di tutti 
visto che la par condicio tocca tra-
sversalmente tutti gli ingranaggi so-
ciali. Di riflesso i giomalisti hanno 
colto questa esigenza della societa 
che chiedeva piu informazioni sui 
programmi, sulle cose concrete e, 
quindi, meno liti. Su questa strada 
andava, d'altronde, il regolamento 
con cui il mio ufficio cercd di dare 
ordine all'intera campagna elettora
le. II nostra interesse era quello di 
aiutare emittenti e giomali a muover-
si in maniera corretta e leale sui dura 
terreno dello scontro elettorale. 

La par condicio e stata pen conte-
stata dalla maggior parte del con
duttori televisM che hanno rtven-

dkato il valore della loro profes-
skuudtta... 

Vorrei ricordare proprio una frase di 
una delle giomaliste che piti ha con-
testato la par condicio, Lucia An-
nunziata. Lei ha detto che la par 
condicio e una bussola che deve sta
re all'interno di noi. Nel suo caso e 
cosi, come lo stesso discorso vale 
perCostanzo, Mentana, altriche poi, 
non e un caso, si sono adeguati. Per 
altri il discorso e diverso. 

Chi ha violato piu di tutti la par 
condicio? 

II Tg4 e Italial. Ma richiami ci sono 
stati anche per la Rai e Telemonie-
carlo. Nel bilancio generate, comun
que, davanti a queste aree di parzia-
le osservanza possiamo dire che gra-
dualmente in tutto il sistema dei me
dia si va diffondendo I'esigenza di ri-
spettare normedi confronto civile. 

E sulla carta stampata cosa puo di
re? 

In questa campagna elettorale e'e 
stata la novila dell'importanza ritro-
vata della stampa che ha atlenuato 
la mitologia della televisione con ef-

forzista, ho alle spalle sei legislature 
e ho avuto come president! delta 
Camera Perflrii, Ingfao, Iotti, Napo-
litano: sono state vicende normali, 
senza che cio abbia comportato ri-
nunce alia propria autonomia. 

Lei sta polemizzando con D'Ono-
frto che teme per II futuro proprio 
questo? 

Che la presidenza di un ramo del 
Parlamento vada all'opposizione e 
una garanzia democratic^ per tutti 
e percio non pu6 essere patteggia-
ta. Come invece ho sentito dire da 
Veltroni in una trasmissione televi-
siva, quando ha affemiato che sara 
un atto di generosita della maggio
ranza affidare all'opposizione una 
Camera. Se la tenga la sua genero
sita: la maggioranza svolgera la sua 
politica, I'opposizione altrettanto. 
Al nostra ruolo non rinunciamo per 
nessuna carica. Altra cosa e trovare 
delle soluzioni che garantiscano 
tutti. 

L'Ulbo sembrerebbe orientato a 
cedere la presidenza del Senate, 
con una dedskme un po'anomala 
rlspetto alia prassi. Cosa ne pea
se? 

Non posso giudicare perche per 
ora non e'e alcuna proposta. 

fetto totalizzante. Hanno trovato 
spazio forme alternative di comuni-
cazione: il comizio, il contatto diret-
to non piD mediate dallo schermo e, 
quindi, anche i giomali. 11 pericolo 
incombente della telecrazia si e ridi-
mensionato. Comunque perquanto 
riguarda la stampa I'Osservatorio 
sulla comunicazione politica dell'U-
niversita di Perugia ci ha segnalato 
191 tra esposti e segnalazioni, la 
maggior parte riferita ai sondaggi. 
Piu violazioni formali, quindi, che 
sostanziali. La stampa ha dimostrato 
di non essere a rimorchio della tele
visione, come qualcuno ha detto, lo 
non sono d'accordo. ha parlato a chi 
vuole riflettere e non cede all'emoti-
vita. 

Cosa si aspetta dal nuovo Parla
mento? 

Che si dia in modo prioritario I'ob-
biettivo di fare una legge organica in 
tempi rapidi che metta ordine in 
questo importante settore. Regole 
nuove con un occhio all'Eurapa e 
1'altro all'evoluzione della multime-
dialila. E che non dimentichi I'im-
portanza del controllo. Fin qui l'uffi
cio del Garante e riuscito a lavorare 
pur tra tanti sacrifici. Bisogna pensa
re anche ad una strutturazione orga
nica diesso. 

Etei? 
Metlo, come sempre, il mio spirito di 
servizio a disposizione. 


